

Preparando el terreno para la planta de cremación

Antier partieron para la región de Montes Oca los señores Doctor Pupo, don Francisco Arias y el Dr. Odio de Grandá en compañía de don Rafael Hine Saborío y de don Jaime Cardos, a fin de localizar el terreno donde deba ser construída la planta de cremación de basuras, conforme al nuevo contrato recientemente traspadado al señor Hine y a don José Joaquín Jiménez Ortiz.

Es casi seguro que se acuerde el lugar indicado pues parece reunir todas las condiciones necesarias para la instalación en armonía con las más fundamentales reglas de sanidad y científicas.

Los señores Jiménez Ortiz e Hine Saborío se preocupan grandemente por el remate a todas las importantes cláusulas de su contrato y despliegan actividades loables por hacer del servicio de recolecta y cremación de basuras un verdadero fomento de la salubridad conforme a los mejores métodos modernos, lo que redundará en beneficio de la comunidad en general, por lo que merecen todo aplauso.

Contra una madre desnaturalizada

De la Agencia Principal de Policía se ha dictado el auto de prisión contra una desnaturalizada madre quien, teniendo una niña de pocos días, en el día de ayer, sobretexto de salir a traer unas ropas, pidió a la Directora de la Maternidad Carit.—donde estaba alojada—permiso para salir, el cual le fue concedido con el triste resultado de su no regreso, quedando la leprositina sin los cariños maternales.

La referida mujer dió pruebas manifiestas de sus pésimos sentimientos al dar a luz, cuando se presentó un matrimo-

nio en solicitud de un niño para criarlo y habiendo sido ella solicitada se negó, indicando que desde antes de nacer la niña suya la tenía obscurada.

Desde luego el señor Agente que instruye la sumaria procederá con toda energía en la sanción del caso y ya tramita con toda actividad las diligencias correspondientes.

La niña ha continuado bajo los cuidados de las enfermeras de la Maternidad, quienes se preocupan por reemplazar efectivamente los cariños maternos.

Nuevo método de aplanchar ropa

Un sujeto de apellido Ramos se presentó donde de un su amigo, indicándole que se iba a dedicar a limpiar y aplanchar ropa, por lo cual solicitaba de sus amigos lo ayudarían con sus encargos y como el otro le respondiera que cuándo había aprendido ese oficio, Ramos le manifestó que para prueba de lo que él sabía, estaba dispuesto hacer el primer arreglo gratuitamente.

El amigo, en vista de ello, no tuvo reparo en entregarle el traje, pero al habiendo vuelto Ramos con él se dió a la tarea de buscarlo, dándole con el vestido en una ro-

perfa, donde lo llevó Ramos a "beber agua".

Ahora se ha armado un lío, pues Ramos asegura que lo llevó por una cuenta que el otro le debe por reparación del traje y que no ha podido resarcirse en otra forma.

La autoridad será la que resuelva quién tiene la razón.

Nota Editorial La intervención política

Ninguno de los Gobiernos centroamericanos, ni el Gobierno de México reconocerán como legal la Presidencia del General Chamorro en Nicaragua.

Por primera vez en estas Repúblicas, los «cuartelazos» encuentran la protesta y la oposición de los Gobiernos legalmente constituidos en los países vecinos.

Esto tiene, en verdad, un interés político extraordinario.

El pueblo costarricense puede justificar plenamente esa actitud intervencionista, porque aquí nunca se han tolerado las tiranías, y una vez que un dictador quiso esclavizarlo, este pueblo supo sacudirse las cadenas con prontitud y valentía.

No tienen otras Repúblicas la misma historia y la misma autoridad moral. Guatemala ha vivido casi siempre sujeta por gobernantes de mano férrea.

Su régimen político ha tenido por bases el cuartelazo y la dictadura. En Honduras las revueltas militares se han tocado unas con otras, y sus Gobiernos han nacido entre nubes de pólvora.

La historia de México en los últimos quince años es bien conocida. En todo ese tiempo, el Presidente Calles es el primero que no ha llegado al Poder empujado por los cañones, aunque poco antes de las elecciones tuvo que hacer frente a una revolución.

Todas esas Repúblicas van a rectificar su historia y sus procedimientos? Así lo parece. Honduras y Guatemala deben mirarse en el espejo de esta intervención política. A México le importa poco; ha vivido muchos años, sin el reconocimiento legal del extranjero, y esto no le preocupa mucho al pueblo mexicano que tiene recursos sobrados para vivir. Pero el hecho de que México no reconozca a un gobierno extranjero por ser producto de un golpe militar, es ya un síntoma interesantísimo.

Excusamos decir que cuanto se haga para evitar que el despótico Chamorro esclavice a Nicaragua, nos ha de parecer muy bien. Los gobiernos libres tienen derecho a intervenir en otros países únicamente para librar de la tiranía a los pueblos. Pero cuidense bien de que esas intervenciones no sirvan nunca para ahogar las ansias redentoras de los pueblos.

Ya se destruyen Bien pensado

En ocasión pasada informamos y comentamos la noticia dada por un colega de la mañana sobre la posible concesión de la plazoleta del Pacífico a Manolo Rodó para efectuar unas corridas de toros en ella.

Del asunto no se volvió hablar, pero como aún permanecían en pie los tablados, se creía que iba a resultar cierta la información, pero ya en esta semana el empresario señor Wolf ha ordenado su destrucción y ya se procede a ello.

Así pues no es cierto lo que se decía.

La Comisión de Vías Públicas impulsará nuevamente los trabajos de construcción de las aceras que han de comunicarse de manera fácil para los viandantes, a Montes de Oca con esta capital.

Ya la parte correspondiente al municipio del vecino pueblo está terminada y sólo resta que el de esta capital cumpla su cometido, por lo que será un hecho el interesante proyecto dentro de pocos días.

Nosotros, con tal motivo, congratulamos a los autores de la Comisión.

¿Qué pasa en Correos?

Con el señor Padilla

A la Administración de esta empresa llegan constantemente quejas de suscritores y agentes, denunciando la irregularidad en el servicio de Correos, pues reciben los periódicos extemporáneamente, no obstante ser despachados por un propio en las casillas de impresos con toda regularidad.

Igual cosa sucede con los recibos que se envían a los Agentes para el cobro: siendo despachados en forma correcta, no llegan a los destinatarios, dándose el caso de que uno de ellos haya recibido la tarjeta en que se le acusaba el envío sin llegarle los recibos.

Será ello mala voluntad para nuestro periódico? Ponemos el asunto en conocimiento del señor Administrador General de Correos, don Ricardo Padilla, para que se sirva dictar las medidas para que no se repitan tales hechos que vienen a redundar en perjuicio nuestro.

El trágico suceso de La Uruca aun parece estar en el misterio

Las informaciones llevadas a cabo por la Dirección General de Detectives para el esclarecimiento del fatal suceso ocurrido en la Uruca el día primero del corriente, y en el que pereció el jornalero Rosa Barquero, no ha dado resultado satisfactorio.

En las diligencias aparece una testigo que manifiesta haber viajado en el auto causante de la desgracia, pero sus declaraciones han sido categóricamente combatidas por los interesados y testigos que han sido llamados a prestar declaración, con sus manifestaciones contradictorias han embrollado el asunto de manera tal, que a estas horas no se sabe por donde corre el hilo.

Es casi seguro que la expresada testigo conozca el asunto y que las influencias ejercitadas por los interesados para que todo quede en el misterio llevando pruebas en contra de lo que ella dice y la nerviosidad propia de la declarante al verse contradicha energicamente, la hayan colocado en un estado de duda, que debiera el Juez Instructor salvar con la táctica y malicia que le ha de ser inherente, pues sería lastimoso dejar unpene un delito revelante de pésimos sentimientos y gran crueldad.

En uno de los momentos álgidos de la discusión Chaves dió a Reyes, con su taco un fuerte golpe en la espalda, el cual no tuvo mayores consecuencias debido a la interposición del billarero.

A estacaso limpio

En uno de los momentos álgidos de la discusión Chaves dió a Reyes, con su taco un fuerte golpe en la espalda, el cual no tuvo mayores consecuencias debido a la interposición del billarero.

Parece que ambos jugadores ya habían tomado algunas copas y a eso se debe, sin duda, la violencia de sus procedimientos, un tiro en el que uno de ellos contentándose creyó haber ganado, Héctor bió a un raptó de coraje Chaves, alias tapón, y suyo y que está apenas por lo sucedido. Lo inútil la intervención del único malo es que tendrá que sufrir las consecuencias.

En uno de los momentos álgidos de la discusión Chaves dió a Reyes, con su taco un fuerte golpe en la espalda, el cual no tuvo mayores consecuencias debido a la interposición del billarero.

Nota del Día

LA INMIGRACION EN EN NORTE

Las barreras del mundo

Los Estados Unidos continúan reduciendo la tasa de inmigrantes. Empezaron por los europeos; pero ahora imponen también una tasa mínima y rigurosa para los países hispanoamericanos.

Los yanquis le tienen ahora miedo a la entrada de los extranjeros, cuando los extranjeros han sido quienes han hecho la grandeza de Norteamérica.

El Secretario de Trabajo Mr. Davis tiene el propósito de hacer que todos los extranjeros residentes en los Estados Unidos se tengan que inscribir como ciudadanos de aquel país, y quiere también que se cierren temporalmente todos los departamentos de inmigración, prohibiendo la entrada al país mientras no se regularicen ciertos proyectos.

Un diario alemán, enfoca con gran acierto este asunto, y lo comenta en los siguientes términos:

"Si los Estados Unidos continúan con esa política aristocrática y exclusiva dictada por una aprensión infundada hacia el constante aumento de la inmigración europea, pronto experimentarán un prematuro ocaso después de un ananecer brillante".

"Llevando a la práctica tales métodos, América adoptaría uno de los métodos europeos más malos. Los Estados Unidos se europeizarán a la peor acepción de la palabra. La ley de 'la ingratitude histórica' quedaría confirmada de nuevo.

"Los Estados Unidos se hicieron grandes y poderosos por la inmigración, y sólo por medio de la continua entrada de fuerzas humanas, técnicas y culturales, alcanzaron el éxito que tienen conquistando al Nuevo Mundo.

"A fines del siglo XVII la población de los Estados Unidos comparada con la de Europa era de 1 a 50; hoy es de 1 a 4 continúa creciendo en favor de los Estados Unidos, sin peligro de que en ese país se dificulte la existencia. En realidad los Estados Unidos pueden todavía soportar 500 millones de habitantes más.

"La proposición de Davis revela que los Estados Unidos han cambiado notablemente el sentimiento de los primeros pobladores, que se ha cambiado en orgullo por parte de los acaudalados. Ya nadie se interesa por las fuerzas que dan un máximo de producción.

"La idea europea de que el trabajo pertenece nada más a la clase sufrida, se está extendiendo por los Estados Unidos rápidamente. Los estadounidenses están inclinados a adoptar esta idea por la gran abundancia de oro en su país, y la abundancia de oro es causa siempre de la falta de empleos. Pero los Estados Unidos deben darse cuenta de que renunciando al máximo de producción, traerá por resultado menos y peor mano de obra. La América todavía necesita pobladores".

Todos esos grandes estadistas que tanto hablan de paz, de libertad y de cooperación, están haciendo más altas las infinitas barreras que en inmenso laberinto tienen el mundo dividido en regiones aisladas, como polígonos irregulares, cual si ninguna relación tuvieran ni pudieran tener unos con otros.

Los hombres no pueden caminar libremente por el planeta Tierra que es la habitación de la humanidad; como los presos que en la cárcel no pueden pasar de una a otra celda, los ciudadanos no pueden trasladarse a su gusto de nación a nación. Una gran balumba de restricciones se lo impiden. El profesar tales o cuales doctrinas, el pertenecer a tal o cual raza, el haber nacido mestizo de indio, de negro o de asiático (esta disposición es de hace pocos días), el no estar casado de esta o aquella manera, el ser nativo de determinado país o solo el ser un trabajador donde no quieren más trabajadores, son causas que impiden la entrada de los hombres en numerosas naciones.

Y las representaciones de esas naciones, reunidas en asambleas internacionales, hablan de la paz, de la humanidad y de la cooperación de los pueblos para la reconstrucción del mundo medio arruinado por sus directores oficiales.

Las barreras se levantan cada vez más altas para mantener los privilegios de los magnates, para que los grandiosos negocios del dinero y de la política no se salgan del cauce actual y no se escapen de las manos de los que hoy los manejan.

El mundo no vivirá en la paz y en el bienestar, mientras no se consideren todos los hombres como miembros de la familia humana, obligados a auxiliarse mutuamente sin barreras que los separen.

BERNARDO MERINO

Los proyectos de la Sociedad

Tipográfica

San José, 19 de enero de 1926.

Señor Director de LA PRENSA

Muy señor mío:

En la asamblea general ordinaria verificada hoy se tomaron varios acuerdos importantes, entre ellos, principalmente, el que se refiere a la velada que se verificará en el Teatro Nacional, si el Ejecutivo nos lo concede, en honor de don Juan Gutemberg, el inventor de la imprenta. Participarán periodistas, poetas y músicos. Ese acto se verificará en mayo próximo. La excursión que haremos al Canal, con la colaboración de periodistas activos se verificará en Semana Santa. La Sociedad de periodistas y tipógrafos,

fundada en Panamá, nos prestará toda clase de facilidades.

La directiva electa quedó integrada así:

Presidente, don Rafael Delgado; Vicepresidente, don Jesús M. Segura; Fiscal don Eduardo Fernández.

Vocales propietarios: Antonio Morales, Jesús María Loría, Mauro Carvajal y José A. Rucavado.

Vocales suplentes: Víctor Páez Castro, Víctor Fonseca, Miguel Porras y Néstor Castillo.

Ma permito enviarle el Boletín Informe.

Soy de usted, muy atto, y seguro servidor,

EMILIO ALFÉAZ A. Srio.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 54

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica

Tenemos el gusto de avisar al público y al comercio en general que desde las 14 horas (2 p. m.) del 5 de enero de 1926 se inauguró el servicio radiográfico para todas partes del mundo, inclusive vapores en viaje, y les publicamos se sirvan enviar y marcar sus radiogramas, "vía Eiradio".

San José, 6 de enero de 1926.

J. CARRANZA
Gerente

HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 6 p. m.

Oficina Principal en San José Frente al Parque Central Contiguo a la Botica Francesa. Apartado N° 54 Teléfono N° 948

Inventario de la riqueza de España El remate de la Duplex

Madrid, enero.—Comentando la reforma tributaria dice «El Liberal»:

"No creemos que haya nadie, aparte de los que se vienen beneficiando con la ocultación del material tributario, que no simpatice con la decisión del Ministro de Hacienda de hacer un inventario de la riqueza nacional. "La iniquidad de que unos paguen por otros ha sido, y es, hasta que se remede, una vergüenza, pero no solo para la administración.

"La ocultación y fraude que se deducen de las estadísticas de contribución territorial industrial revelan un mal que trasciende de la desorganización o peculado administrativo de fincas de centenares de hectáreas, que todo el mundo conoce, y que la administración ignora. Hay provincias enteras en que no existe oficialmente ni un establecimiento, cuyos artículos se expenden a una treintena de comercios e industrias, que emplean docenas de sombreros, consumen muchos caballos de vapor o electricidad y de los cuales

oficialmente nada se sabe. Todo eso es expresión de vicios que tienen su raíz en otras zonas que no es la burocracia.

"Solo el intento de poner fin a tales enormidades es digno de encomio, pero con la misma sinceridad que no negaremos consideración alguna al intento del Ministro de Hacienda, nos habrá de permitir el señor Calvo Sotelo que le digamos que el procedimiento que determina en sus proyectos para hacer las declaraciones del valor de las fincas adolece de una oscuridad, en la que las malas artes de los logreros pueden actuar sobre los bienes de los contribuyentes de buena fe.

"La riqueza debe tributar con el máximo, pero no se confunda la riqueza con la propiedad, porque la propiedad es en la mayor parte de los casos un instrumento de trabajo".

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389 —
París.....	78
España.....	286
Italia.....	82
Suiza.....	388
Bélgica.....	92
Dól. sobre Berlín	400 3/4
más 1 %.	
Amsterdam oro a m.	0.40 3/4

LA GUITARRA de Concierto con que voy a obsequiar a mis favorecedores, no podrá verificarse el sorteo el 1º de Enero sino hasta febrero próximo. Para informes: **Sastrería R. A. MIRANDA** TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa' Nicaragua.

Vida diplomática

El señor Conde Mauro Tosti, Encargado de Negocios de Italia, saldrá mañana rumbo a Panamá donde permanecerá un tiempo.

Se anuncia el regreso del señor Ministro de México, Lic. don Antonio Mediz Bolio, que se encontraba en Nicaragua.

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimires Y gopa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Gran Rebaja Gran Rebaja
DISCOS VICTOR

Siempre deseosos de favorecer a los numerosos clientes de «VICTOR» lo más posible, hemos dispuesto rebajar los precios de los discos dobles de sello negro de 10 a 12 pulgadas a

¢ 3.00 y 5.00 respectivamente

Tenemos grandes novedades que ofrecer y más que nos están llegando continuamente

LA "VICTOR" ES LA QUE MAS VENDE

PIZA E HIJOS
Distribuidores Generales de "VICTOR" al por mayor y menor



MAC DONALD CONTRA EL IMPERIALISMO INGLES Los masones contra los fascistas

"Buscamos la paz en Europa y procuramos la guerra en Oriente"

Mientras el Primer Ministro, Stanley Baldwin, discursaba sobre la justicia del fallo que pone a Mosul bajo el dominio del reino del Irak, el ex jefe de Gobierno, Ramsay McDonald, en una interrupción, oponiéndose a la política declaró:

"El Partido Laborista no puede hacerse solidario con el gobierno conservador de la usurpación que significa la segregación del vilayeto de Mosul por el Irak, reino dependiente de la Gran Bretaña. El representante de Inglaterra ante el Consejo de la Sociedad de Naciones, Mr. Chamberlain, ha logrado falsear los oficios de ese alto tribunal para convertirlo, con menoscabo del prestigio de la Gran Bretaña y de la propia Liga, en instrumento de su política. La sanción de la Sociedad de Naciones respecto de la posición del Mosul es, a los ojos de la crítica del Derecho, ilegal, porque la Gran Bretaña no puede personarse en un proceso en calidad de defensora si un representante suyo es miembro de Tribunal. Turquía, con mucha razón de su parte, fuera de que sea legítima o no su aspiración sobre el vilayeto de Mosul, impugnó el laudo de la Liga, puesto que éste no podía, de ninguna manera, emitirse con legalidad y unanimemente, si del cuerpo que debía de emitir fallo formaba parte el delegado británico. Si para aclarar determinados puntos de derecho, si para llevar a vigencia un acuerdo del Tratado de Lausana se eleva una consulta al Tribunal de Derecho Internacional de la Haya sobre si el fallo debía de ser por unanimidad o por mayoría, jamás, a no ser que se inutilizara aquel o la necesidad

de formularlo, debía de haber formado parte del Tribunal Sentenciador el representante de la Gran Bretaña. Por tales razones, el Partido Laborista estima que el laudo emitido por el Consejo de la Sociedad de Naciones es ilegal absolutamente."

Una política de doble sentido

"Por otra parte, el Partido Laborista no puede hacerse cómplice de un atentado a los mismos pactos de Locarno que ahora acabamos de ratificar en este mismo Parlamento, y cuyo éxito, sin duda alguna, débese al laborismo británico que preparó las conferencias de Londres para la consolidación del problema de las reparaciones, mediante las conferencias que se celebraron bajo mi presidencia. El vilayeto de Mosul jamás estuvo limitado por el Tigris, Turquía poseía ambas márgenes del río y los territorios adyacentes. Pero el Partido Conservador está convencido de que antes de cinco años ha de estallar una nueva guerra en Europa, y no desea verse en los aprietos en que lo puso Alemania con su cadena de potencias que corrió, a lo largo del ferrocarril intercontinental desde Berlín a Bagdad, y por donde el Imperio Central se disponía a acometerse por la India y anular el poderío británico."

El Partido Conservador sabe además que estableciendo la frontera del Irak en el Tigris, Francia ha perdido su posición de Siria, que podría también amenazar al poderío británico en Asia Menor. La política de la Gran Bretaña, pues, es la de amenazar

las fronteras meridionales de Rusia, del Cáucaso, por el Sur, protegerse de Francia y de Turquía, guardar las marcas de Persia y el Afganistán, mediante la posesión absoluta de la Mesopotamia, de la Palestina, y de la antigua Fenicia. Es decir, que mientras pactamos con las naciones continentales una política de aproximación en Occidente y declaramos intangibles sus fronteras, atentamos a la integridad de las mismas por Oriente, por sus colonias y dependencias. Pese al pacto de Locarno, el gabinete conservador sigue haciendo política imperialista preparando la guerra que ha de sobrevenir con graves consecuencias para todos."

Declaraciones de Baldwin

Mr. Stanley, el jefe de gobierno, impugnó las declaraciones de McDonald, declarando que en el programa de los conservadores existía el deseo de ver que entre el Irak y Turquía, en cuyo grave problema hemos actuado de amigos compondores, existiesen relaciones amistosas y de cooperación estrechísima, en bien de la paz del mundo.

El diputado hindú, Sklatvala, diputado comunista por Battersea, declaró que eso era imposible, supuesto que Turquía no había reconocido ni reconocería jamás la independencia del Irak.

Intervino entonces el diputado laborista, por Stockport, A. E. Townsend, declarando imperialista la política del Gobierno y atentatoria a los principios de pacifismo que venía defendiendo.

Mr. Baldwin planteó seguidamente la cuestión de confianza, y

luego, a petición de Mr. McDonald que acusó al Gobierno una vez más de tratar de alterar la paz de Europa con su política de errores, los laboristas Henderson, J. H. Thomas, C. T. Gramp, J. R. Clynes, Townsend, y otros menos importantes—entre ellos todos los que componían el ministerio obrerista de 1924—presentaron una moción contra el gabinete, acompañada de una declaración de principios en nombre de sus electores y de los mil gremios representados en el Directorio del Partido y contenida en una resolución conjunta tomada en la general celebrada anteriormente contra el laudo del Mosul, diciendo que "el laborismo no se hacía solidario del anexionismo conservador", retirándose a continuación todos los representantes de este grupo.

Vista la repudia de los laboristas a intervenir en la votación de confianza, Mr. Baldwin presentó una nueva moción en que pedía que se le concediera aquel voto, no en ratificación de los acuerdos, sino para dirigir una invitación al Embajador de Turquía y a Teufic Rouch Bey para persuadirlo de que sea aceptado el laudo, considerándolo justo y equitativo (sic) el Parlamento.

Retirados ya los laboristas, y repudiado el proyecto de Mr. Henderson por el cual se hacían enmiendas al laudo, enviando de nuevo a Ginebra el acuerdo, la Cámara de los Comunes, por votación de 239 contra 4 adoptó la moción de Mr. Baldwin, por la cual se prorrogan a veinte y cinco años los poderes de mandato sobre el Irak.

Parí, enero. — Bajo los auspicios de la Gran Logia de Francia se celebrará a fines de enero una convención de todas las Logias masónicas, con el propósito de ocuparse de los medios para impedir un golpe fascista.

En la exposición de motivos se admite el descontento que en parte de la nación existe por consecuencias de la crisis del parlamentarismo; pero se afirma que, sólo la democracia y el Parlamento, pueden evitar golpes de Estado.

"El Parlamento subsistirá" indica pero la Cámara de Diputados será elegida por el sufragio popular y una Cámara económica elegida por sindicatos de Patronos, comerciantes, Industriales, obreros y agricultores, sociedades económicas y técnicas, según su organización y la extensión de dichos Sindicatos.

"El Poder Ejecutivo se completará con un especie de Consejo de Estado que preparará las leyes asesorando a los Ministros, quienes sólo serán responsables ante el Presidente de la República."

La importancia de esta demostración proviene de la significación de la masonería de Francia y del hecho que sus patrocinadores son personajes en la política activa,

o sus colaboradores, que reconocen, como la mayoría del país, la quebra del parlamentarismo actual y un hecho sintomático de peligro posible de un golpe fascista.

Para impedirlo no retroceden ante la revisión de la constitución, coincidiendo con los elementos incriptos en la derecha política, aunque les guban fines muy diferentes.

Anuncian que se va organizar una gran propaganda pública contra el fascismo, allí adose la masonería a la confederación general del Trabajo y a la Liga de los derechos del hombre.

Verdaderamente el año de 1926 se inicia siendo presa del malestar político producido por la falta de solución del problema financiero pero si se acometiera la solución con la "energía y sinceridad" necesarias, la decisión no tendría tantos peligros que muchos ven alrededor del actual régimen y se disparan los que existen, como nubes barridas por un viento sútil.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

GRESPONES

Lisos y listados, colores firmes

Un colon Yarda

ALMACEN

ROBERT

La sindicación obrera de Italia Mussolini acapara la prensa

Roma.—En la sesión extraordinaria efectuada por la Cámara de Diputados Italiana, el On. Amicucci, declaró que el Gobierno del señor Mussolini, de acuerdo con las medidas recomendadas por el Directorio del Partido Fascista y por el Leader extremista, Farinacci, se disponía a la sindicalización general de la prensa peninsular, unificada en uno solo a varios periódicos. "La revolución Journalística" como la llama Amicucci, se realizaría anulando a la mayor parte de los periódicos dejando a uno sólo para cada régimen. Este último estará dirigido por el "Sindicato Fascista" local.

"El Sindicalismo Fascista respeta el derecho privado y significa colaboración en las primeras fases de la producción, porque viene a fortalecer con su protección a los productores. Queremos decir que no es colaboración en la fase de la repartición de las riquezas".

"Existen dos economías: la industrial y la agraria. En las economías generalizadoras y maximalistas viven esas dos tendencias, una con menoscabo de la otra. Un avance de la primera es un retardado de la segunda y viceversa. El Fascismo se esfuerza en imponer la unidad. Es decir, que económicamente el fascismo es unitarista".

"En los Estados Unidos, por falta de leyes inmutables, reguladoras de la economía, las huelgas han estado dañando a la producción, haciendo perder centenares de días de jornadas laborales. "En Rusia, como nosotros aquí, los mejoiistas impusieron el arbitraje obligatorio en los talleres, esa es una especie de sindicalismo pero que marcha por otras rutas".

Los maximalistas

Haciendo oposición a los principios sustentados por el señor Mussolini en su tesis sobre el Sindicalismo Fascista de los maximalistas

tas italianas han abierto una campaña contra los leaders del Fascio disponiéndose a mantener publicaciones clandestinas si se llevara a cabo la proyectada sindicalización de la prensa.

A ese efecto, los maximalistas han repartido entre los asociados de sus organizaciones una circular en que dicen: "Si lográsemos dar muerte al señor Mussolini estaríamos listos para emprender la matanza general de nuestros enemigos".

Un americano logra valiosa concepción del gobierno rojo

Moscou, Rusia.—Mr. A. Heller, de Newark, en representación de importantes intereses americanos, obtuvo del gobierno una concepción de quince años para la fabricación de oxígeno y gas acetileno.

La concesión prescribe la formación de una compañía mixta bajo el nombre la "Russian-American Gas Company", con un capital de \$ 500,000 la mitad del cual será suministrada por el sindicato de metales del Soviet

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono N° 71

Todas estas obras valen \$ 5.00 el tomo empastado

- HOMERO: La Iliada
- SOFOCLES: Edipo Rey; Edipo en Colona; Antígonas, teatro
- PLUTARCO: Vidas paralelas de los hombres ilustres, 5 tomos
- RUY BLAS: El Romancero, poesías, con grabados
- TIRSO DE MOLINA: El banajero, novela
- CERVANTES: Don Quijote de la Mancha, 2 tomos ilustrados
- VIRGILIO: La Eneida, ilustrada
- FRANCISCO DE QUEVEDO

Páginas escogidas

Obras escritas

Escritos políticos

RAMON DE CAMPOAMOR

Poesías completas, 3 tomos

PIERRE DE COULEVAIN

Nobleza americana: Eva triunfadora, 2 novelas

VA LOS AUTORES

Pequeñeces..., novela, P. L. Coloma

Estado preliminar, ensayos, R. Darío

Kenilworth, novela, Walter Scott

Ideario español, Angel Ganivet

Tiempos difíciles, novela, C. Dickens

Doctor Sutilis, cuentos, Leopoldo

Alas (Clarín)

Dentro del cercado, novelas, Gabriel

Miró

Figuras de la pasión del Señor, Gabriel

Miró

Los raros, ilustrada, Rubén Darío

Librería Falco

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantes,

nos, a tijallas, regla, cadavillos, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacifico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oiste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela V. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Librería Española

Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la

Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María V. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, es-

tegado personalmente por su propietario, en su reciente

viaje a Eur. pa.

Librería Española

de María V. de Lines

Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la

Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

Guillermo II dice que Alemania sufrió por su poco militarismo

New York, enero — Se publicó la entrevista otorgada por el ex Emperador de Alemania, Guillermo II al periodista newyorkino George Sylvester Viereck, de la cual son de sumo interés las declaraciones siguientes:

— "Yo no he tenido el juicio de ningún Tribunal especial", declaró el ex Kaiser. "Pero seguramente hubiese rehusado reconocer la competencia de cualquier Consejo organizado por mis enemigos para juzgarme. En primer lugar, la dignidad del pueblo alemán hacía imposible que yo reconociese el hecho de tener que dar cuenta de mis actos a los enemigos de mi país, sabiendo que sus acusaciones estaban basadas en la mentira.

"En segundo lugar, es una máxima universalmente aceptada que ningún hombre puede ser juzgado, excepto por un Tribunal, de paracuyo.

"El Emperador alemán no tenía iguales. Los pocos narcas con derecho a tan orgulloso título, eran enemigos. No podían ser acusados y jueces al mismo tiempo.

— "Aunque se llame "Señor de la guerra", la paz fue siempre mi preocupación; Alemania no tenía nada que ganar con la guerra. Alemania no quería la guerra, a pesar de los absurdos cuentos sobre el militarismo alemán. Gastábamos menos en nues-

La reorganización de la Ingeniería

El Poder Ejecutivo ha sancionado ya el acuerdo de las Comisiones Municipales para la reorganización de la Ingeniería Municipal, de la cual se hará un verdadero Departamento técnico que afrente científicamente los problemas locales. La única objeción hecha por el Ejecutivo al reglamento que creará el centro, es sobre la manera de elección que no deberá ser hecha en conjunto por los Miembros de las Comisiones, sino por sus presidentes, quienes se reunirán en breve para verificarla.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Creo que todos debemos tratar de ser SUS INSTRUMENTOS, dirigidos por nuestras conciencias. Sin embargo por humilde o por elevada que nuestra posición sea".

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 698 — Teléfono N° 71
A C. 30 EL TOMO
La escuela altruista, A. Soreano
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia cretada por los Soviets, L. Nicolay
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
La canción triste, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Vida de Europa, José Enrique Roló
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua
Mitos vecinos, Georges Clemenceau
El patito azul, Santiago Rusiñol
De sonetos, Jacinto Benavente
Bronces de añejo, E. Calamaglla
El jardín de Epicuro, Mariano Ospina R.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Evangélicas, Almatuerce
Las guarías del crepúsculo, Napoleón Hebe
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Oros, varios autores
A C. 040 EL TOMO
Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montagné
Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Montcavaro
Lineas, Andrés Terraza
El sexto matrimonio, H. de Régnier
A C. 050 EL TOMO
El último madrigal, Francisco Soler
El matrimonio de Restrepo, J. Camba
Oro de la mañana, poesías, Kafke
Cardona
Frosas, José Asunción Silva
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
Las rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
Lecturas de Rodó
Niherías, Alberto Masferrer
A C. 075 EL TOMO
El socialismo, Juan Jaurés
De los jesuitas, J. Michélet
Temas varios, Edmundo Montagné
Las clases sociales, F. y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
La Guerra, Octavio Mirbeau
En Siberia, Wladimir Korolenko
A UN COLON EL TOMO
Bocetas, Alejandro Alvarado Quirós
El resplandor del ocaso, F. Soler
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz
Fanatismo político y religioso, Pérez Galdós
El punto de las religiones, E. Quinet
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland
Los venenos de la inteligencia, C. Richet y V. Delfino
La impiedad triunfante, L. Ferri
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos, Burnouf
La única salvación, P. J. Proudhon
Antología de escritores jóvenes argentinos.
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux
Madreporas, poesías, José E. Losada
Problemas de España, S. Alba
La herencia de Catrinas, expresidente de México, Lic. Blas Urra
Rubén Darío en Costa Rica
La República de los Soviets, Luis Araguastain
De frente al ateísmo, L. Arraet
La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot
Ciencia y Materialismo, C. Latorneau
La vida sencilla, Carlos Wagner
El laud en el valle, poesías, H. Fierro
Vieja y nueva política, conferencia, Ortega y Gasset

La nueva directiva de la Cámara de Comercio

Como lo anunciamos, ayer se efectuó la Asamblea General de los socios de la Cámara de Comercio, en la cual el Vicepresidente señor Sasso hizo un relato de lo actuado en el año próximo pasado, que mereció la aprobación unánime de los numerosos concurrentes.

Se procedió luego al nombramiento del directorio que ha de regir en el presente, quedando así: Presidente don Alfredo Sasso R.; Vice-presidente, don José Llorente; Segundo Vice-presidente, don Max Koberg C.; Secretario, don Rogelio M. Güell; Segundo Secretario, don Roberto Troyo; Tesorero don Alberto Aragón; Fiscal, don Juan Guillermo Zamora; Vocales, Jaime Cardos M. C. F. Bow-

Pago de sueldos a los empleados públicos

La Administración Principal de Rentas atenderá al pago de los sueldos de los empleados públicos, correspondientes al presente mes, en la siguiente forma: Miércoles 27 de enero, los sueldos no mayores de \$ 50,00; jueves 28 de enero, no mayores de \$ 100,00; viernes 29 de enero, no mayores de \$ 200,00; sábado 30 de enero, todos los demás.

Esos perros...

Ya por todas nuestras calles se hace peligroso el tráfico, pues que a la medida bastos de estas pavorosas son objetos de las caricias de algún bello ser humano, sin que sus propietarios ni la autoridad intervengan para evitarlas. Se deberían tomar medidas para impedir las correrías de esos cuadrúpedos, amigos de asustar y a veces de hacer rablar a uno.

Las fiestas en Atenas

Para los días veintiocho, veintinueve, treinta y treintauno del corriente, estará de manteles el pueblo ateniense, pues durante ellos se efectuarán las fiestas cívicas correspondientes a este año.

Habrá comparsa, cloc, juegos protécnicos, tores, juegos de sport, concurso de músicos de todo el cantón (marimbas, guitarras, mandolinas, pitos, dulzinas etc.) y conciertos por la Banda Militar de Alajuela en la Plaza pública, artísticamente iluminada.

La carretera ha sido convenientemente reparada pudiendo por ella transitar los autos, que, caso extraño ya, no sufrirán el impuesto extraordinario tan en uso hoy en todos los festejos.

En Heredia es la procesión

Se ha informado ya ampliamente sobre la idea que sustentan ciertos ciudadanos por lanzar la candidatura del Licenciado don Carlos Brenes Ortiz para la próxima campaña Presidencial y ahora se ha sabido que todo ello emana de un círculo de heredianos, entre los cuales se citan a los González Flores, Omar Dengo y otros.

El señor Dengo ha declarado públicamente ya que si es de los iniciadores de la candidatura, y ello viene a corroborar lo que se ha venido comentando, que el círculo que postula al señor Brenes es de heredianos.

Actualidades

La pequeña banda de dictadores está aumentando. Ahora Grecia tiene el suyo, en la persona del Primer Ministro Pangalos. El sencillamente tenía que convertirse en dictador militar y ahora ha dado una proclama. Una guerra que iba a hacer al mundo seguro para la demo-

cracia, hasta ahora lleva establecida muchas dietaduras. Nunca se está seguro de lo que hará una guerra, una vez iniciada.

Afortunadamente el Presidente Wilson no hizo del todo a esta nación responsable de la democracia fuera de los Estados Unidos.

A. BRISBANE

DOS CHASIS PARA CAMIONES de CARGA COMERCIALES

Chevrolet

PARA ENTREGA INMEDIATA

\$ 700.00 CADA UNO

Una VERDADERA ganga por la ocasión del tiempo y el precio

Los interesados pueden pasar a verlos a la

COSTA RICA MOTOR CO.

Las actividades políticas

Anoche efectuaron reunión los directores del Partido Histórico Republicano, quienes reorganizaron la directiva que será en breve publicada y se acordaron otras medidas para la Asamblea que se efectuará el domingo próximo en el Paseo. Deut a la usa de la tarde.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale